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第６０５回茨城県内水面漁場管理委員会 議事録 

 

日  時 

 

場  所 

 

 

議  題 

 

報告事項 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

 

県側出席者 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議事録署名人 

 

議長 

 

会議内容 

 

岡部事務局長 

 

 

高杉会長 

 

 

 

 

 令和６年２月２０日（火） 午後０時２４分から 

 

 神栖市太田３１０９  
国土交通省関東地方整備局霞ヶ浦河川事務所波崎出張所会議室 

 

第１号議案 令和６年度目標増殖量について（委員会公示） 
  
（１） 令和５年久慈川アユの資源状況（まとめ） 
 

１番 高杉 則行   ５番 坂本  勉   ７番 鈴木 好三 

８番 髙津 武弘  １１番 堤  隆雄  １２番 多田 悦章 

 

２番 小林 益三   ３番 水野 恵美子   ６番 八角 直道 

１０番 星井 晴美 

 

農林水産部漁政課課長補佐  鴨下 真吾 
   〃    係長    松井 俊幸 
   〃 水産振興課係長  藤江 隆司 
水産試験場内水面支場長   根本 孝 
   〃      主任  髙濱 優太 

 

 事務局長  岡部 勤 

 副主査   細金 正勇 

 係長    小沼 智恵美 

 

７番 鈴木 好三  ８番 髙津 武弘 

 

 １番 高杉 則行 

 

開会 午後０時２４分 

 

 〔開会宣言〕 
〔資料確認、高杉会長に挨拶を依頼〕 
 
第６０５回茨城県内水面漁場管理委員会を開催しましたところ、委員の皆様

には、神栖までお越しいただきまして、ありがとうございます。本日の議題に

つきましては、２月１日、８日に目標増殖量協議会を開催しまして、各漁協の

代表者、内水面漁場管理委員会の委員、県の関係者と協議を重ねてきました。
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岡部事務局長 

 

 
 
高杉議長 
 
 
岡部事務局長 
 
 
 
高杉議長 
 
 
 
 
 
小沼係長 
 
高杉議長 
 
 
 
 
 
 
 
（委員一同） 
 
高杉議長 
 
 
 
 
髙濱主任 

本日は、令和６年度の目標増殖量について委員会で公示をするということで、

ご審議をお願いしたいと思います。そのほか、内水面支場から令和５年の久慈

川におけるアユの遡上や流下の状況について、説明をしていただきます。最後

までのご協力をお願いしまして、挨拶といたします。よろしくお願いします。 
 

 ありがとうございました。 
 それでは、会議規程第４条第１項により、会長が議長となることになってお

りますので、会長に議長をお願いします。 
 

それでは、議長を務めさせていただきます。 早速ですが、次第３の出席委員

数の報告を事務局からお願いいたします。 
 
 はい、現委員１０名のうち、出席委員６名、欠席委員４名、欠席委員は、小林

副会長、水野委員、八角委員、星井委員です。過半数の委員の出席をいただいて

おりますので、漁業法第１７３条の規定により本会議は成立しております。 
 

ありがとうございました。続きまして、次第４の議事録署名人ですが、会議

規程第７条第２項の規定に基づき、私から指名いたします。７番鈴木委員と８

番髙津委員にそれぞれお願いをいたします。 
 それでは、次第５の議題に入ります。第１号議案「令和６年度目標増殖量に

ついて（委員会公示）」、説明をお願いします。 
 

（資料１－１、１－２、１－３、１－４により説明） 
 
 ありがとうございました。ただ今の説明に、ご意見、ご質問がございました

らお願いします。 
 意見等ございませんか。 

各漁協とも、組合員の減少等により経営が非常に厳しい状況にあります。し

かし、そうした中でも、なんとか資源を増やそうと、産卵場造成などの取り組

みが多くなってきたように思います。そうした点も考慮しまして、原案のとお

り委員会公示をしてよろしいでしょうか。 
  

（「異議なし」の声） 
 

ありがとうございます。では、原案のとおり委員会公示することを決定いた

します。 
それでは、次第６の報告事項に移ります。「（１）令和５年久慈川アユの資源

状況（まとめ）」について説明をお願いします。 
 
（資料２により説明） 
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高杉議長 
 
 
 
 
 
 
 
１２番 多田委員 
 
 
 
髙濱主任 
 
１２番 多田委員 
 
髙濱主任 
 
１２番 多田委員 
 
 
 
岡部事務局長 
 
１２番 多田委員 
 
 
高杉議長 
 
１２番 多田委員 
 
 
髙濱主任 
 
高杉議長 
 
１２番 多田委員 
 
 

 
ありがとうございました。ただ今の説明について、ご意見、ご質問等がござ

いましたらお願いします。 
毎年やっている調査ですが、とりわけ流下調査は、夜中２時間おきに行うも

ので、久慈川漁協の事務局と内水面支場の職員が夜寝ないで調査をしています。

質問ではないのですが、寒い中調査をしているので、私の方からも厚く御礼を

申し上げたいと思っています。 
多田委員、どうぞ。 
 
直接久慈川のアユとは関係ないかとは思うのですが、利根川で去年の１０月

頃、ハゼの刺し網に卵を持ったアユが多くかかりました。あれはあのまま海に

下ってしまうのですか、それとももう一度遡上して産卵するのですか。 
 
産卵するのは海ではなく川だと思うので、下流に残ると思います。 
 
ここまで下ってしまうと産卵場所がないと思うのですが。 
 
他の調査機関によると、例年よりも下流に下りているという話もあります。 
 
去年までは１匹か２匹だったのですが、今年は毎回ハゼの網にかかっていた

ので、そんなこともあるのかと思いまして。堰もあるので、なかなか戻って産

卵することも難しいのかなと思うのですが。 
 
逆水門より上流ですか、下流ですか。 
 
下流です。産卵は、流れがないとだめなのか、それとも流れがなくても大丈

夫なのでしょうか。 
 
小砂利があるところでしょうね。 
 
国交省がワンドを堰の下流に２ヶ所作ってくれたのですが、そこでの産卵は

無理ですよね。 
 
ワンドで産卵することはあまり聞かないですね。 
 
少し流れがあるようなところに産卵すると思います。 
 
最近アユが少なくなったと聞くので、卵を持ったアユがこんなに下流に下り

てきてしまって大丈夫なのかと思いまして、質問しました。今までにないくら

い毎回毎回採れたものですから。親の数が多くて、余って下りてきたというこ
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１１番 堤委員 
 
１２番 多田委員 
 
１１番 堤委員 
 
１２番 多田委員 
 
 
高杉議長 
 
 
 
１２番 多田委員 
 
髙濱主任 
 
 
１２番 多田委員 
 
 
 
高杉議長 
 
 
 
松井係長 
 
 
 
 
 
 
高杉議長 
 
 
 
 

ともあるかもしれませんが。 
 
利根川のどの辺りまで遡上してるのでしょうか。 
 
牛久沼まで上がっていないのですか。 
 
牛久沼では、何年に１匹とかそういう状況です。 
 
しらすうなぎのひき網には、毎年２、３匹ずつ入るのです。いつも３月頃に

入るのですが、今年はまだ遅いなという話をしていました。 
 
久慈川と利根川は違うので、久慈川だったらもう一度上がることも考えられ

ますが、ここは随分と下流なので、卵を持っているアユの行く末は分からない

ですね。 
 
河口から１６ｋｍですからね。 
 
久慈川で流下仔魚の調査をしている場所も河口から８ｋｍですので、十分下

流かなと思います。 
 
ただ、堰で止められているし、流れがないですからね。それとも、農業用水路

とか流れがあるところにいっているのでしょうか、コンクリートですけど。余

談ですが、以上です。 
 
ありがとうございました。そのほか、よろしいですかね。 
では、次第７の「その他」に移ります。県、事務局から何かございますか。 
漁政課、どうぞ。 
 
今年度最後の委員会ということで、大変お世話になりました。今年度は、漁

業権の切り替えや調整規則の改正、うなぎ稚魚漁業の開始など、大きな議題が

多かった年かと思います。来年度は、サクラマスの採捕禁止期間の変更といっ

た調整規則の改正や、引き続きうなぎ稚魚漁業についての協議などをいただく

ことになっておりますので、来年度もどうぞよろしくお願いいたします。あり

がとうございました。 
 
よろしくお願いいたします。 
その他、委員の皆様から、何かございますか。 
では、特にないようですので、本日の議事は、全て終了しました。 
それでは事務局より、次回の開催日程をお願いします。 
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岡部事務局長 

 

 

高杉議長 

 

 

 

次回の委員会は、４月中旬に開催予定です。開催通知は、後日発送させてい

ただきますので、よろしくお願いいたします。 
 
それでは、これをもちまして本日の委員会を終了いたします。お忙しい中、

ありがとうございました。 
 

 
 

閉会 午後１時８分 
 

 

 

 

 

 

上記の記録の正確なことを認め署名する。 

 

                                 令和６年２月２０日 

 

 

      議    長                     

 

 

      議事録署名人                     

 

                                          

 


